

JOURNÉE MONDIALE « ONE HEALTH » / UAM «On a décidé de commencer au niveau des universités pour la vulgarisation de ce concept.» (Dr Coumba Faye Diouf)



Le thème choisi pour cette année est : « Une seule santé : passons des paroles aux actes ». Venu coprésider cette rencontre, le recteur de l’UAM annonce : « Cette rencontre qui nous unit ce matin, est une célébration de la journée internationale « Une seule Santé. » Cette université est créée il y a quelques mois de cela, mais nous avons compris avec l’évolution des connaissances des sciences et techniques, que cela constitue autant de raisons pour remettre en cause l’approche que nous avons mise en avant. Mais on veut mettre en place une approche plus innovante qui va prendre en charge les aspects pôle Humain, pôle animal, pôle écosystème. Il est urgent aujourd’hui de définir des espaces de dialogue, de partage pour prendre en charge ces aspects qui sont fondamentaux pour notre survie », a assuré le recteur de l’UAM, Pr Ibrahima Cissé. Venu prendre part à cette rencontre, le Dr Coumba Faye Diouf, coordinatrice Nationale du Centre d’urgence de la FAO, ajoute : « le Sénégal a célébré cette journée très importante sous l’égide du Haut Conseil de la Sécurité sanitaire mondiale One Health qui est logé au niveau de la Primature. On est là en tant que partenaire stratégique.

Dakaractu

À l’instar de la communauté internationale, le Sénégal a célébré ce 3 novembre la journée mondiale “Une seule santé” (One Health). À cet effet, l’université Amadou Mactar Mbow de Diamniadio a abrité une importante rencontre dans le cadre de cette journée. Ceci en partenariat avec l’Organisation des Nations Unies pour l’alimentation et l’agriculture (FAO), Africa One Health University Network (AFROHUN) et Breakthrough Action.

UNIVERSITÉ-ENSEIGNEMENTS / UCAD

La finalisation des activités pédagogiques de l’année 2022-2023 « se fera en ligne »



La finalisation des activités pédagogiques de l’université Cheikh Anta Diop (UCAD) de Dakar pour l’année 2022-2023 « se fera en distanciel avec l’accompagnement du Rectorat », a décidé le conseil académique de ladite université à l’issue d’une réunion tenue mercredi.

Cette instance a décidé également de la “poursuite des travaux du comité de sécurité élargi aux fins de propositions d’un rapport sur les scénarii de reprise en présentiel en tenant compte de l’évolution de l’environnement sécuritaire, au plus tard le 30 novembre 2023”, informe un communiqué reçu à l’APS.

Les enseignements ont été suspendus à l’UCAD, à la suite du saccage, en juin dernier, de certains de ses locaux lors des manifestations ayant suivi la condamnation du leader de l’ex-parti PASTEF, Ousmane Sonko.

En plus d’avoir incendié des édifices du campus social et du campus pédagogique, les auteurs de ce forfait avaient également mis le feu à des véhicules du Centre des œuvres universitaires de Dakar (COUD) et d’agents de l’université.

L’UGB accueille le premier Congrès du Réseau africain d’analyse du discours



Le premier Congrès du Réseau africain d’analyse du discours (R2AD) s’est ouvert ce mercredi à l’Université Gaston Berger (UGB) de Saint-Louis (nord), sur le thème “Analyse du discours en contexte africain, une analyse du discours située”, a constaté l’APS. Ce réseau, créée en 2019 à Abidjan (Côte d’Ivoire), est une initiative de quatre universitaires africains et a pour objectif d’élaborer une cartographie de l’analyse du discours en Afrique francophone”, a dit sa présidente Lezou Koffi Aimée-Danielle, à l’ouverture du congrès.

L’UGB a été choisie pour ce congrès parce qu’elle compte deux ses enseignants parmi les quatre membres fondateurs du réseau, a-t-elle expliqué. L’autre raison ayant présidé à ce choix est qu’elle “abrite l’un des premiers, sinon le premier laboratoire d’analyse du discours d’Afrique de l’Ouest”.

Le SAES décrète deux jours de grève pour “exiger la réouverture immédiate des universités”



Le Syndicat autonome des enseignants du supérieur (SAES) a décrété deux jours de grève lundi et mardi accompagnés d’une marche pacifique dans toutes les régions qui abritent une université pour “exiger leur réouverture immédiate”.

Les autorités ont décidé de la fermeture des universités, au mois de juin, au lendemain des violentes manifestations qui ont éclaté après la condamnation de l’opposant Ousmane Sonko à deux ans de prison pour « corruption de la jeunesse » dans l’affaire Adji Sarr.

Dans un communiqué dont l’APS a eu connaissance, le SAES demande à ses membres dans toutes les universités d’organiser des marches pacifiques et à la fin de livrer un message à l’opinion publique à travers des points de presse pour “fustiger la fermeture des universités pour des raisons fallacieuses”.

Le SAES «fustige la fermeture et l’arrêt des enseignements dans toutes les universités depuis pratiquement six mois ».

Guinée : le Forum de l'étudiant se tiendra en décembre, après près de 3 années d'arrêt



En 2019, la Guinée a organisé son dernier Forum de l'étudiant. Cette édition qui suivait ceux de 2017 et de 2018 avait permis à des milliers d'élèves et étudiants de se fixer sur leur choix de formation et de carrière.

Une communication du ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de l'Innovation de Guinée, a annoncé, ce lundi 6 novembre, la tenue du Forum de l'étudiant du 6 au 8 décembre prochain. Le Forum qui sera composé de plusieurs activités veut aider les étudiants et élèves dans le choix des formations, des métiers et de carrières.

Voici le top 10 des meilleures universités de l'Afrique de l'Ouest en 2023



Les universités sont les endroits où l'on peut acquérir les meilleures compétences. Bien que chaque pays fasse des efforts pour se hisser au sommet avec leurs universités, seuls quelques pays d'Afrique de l'Ouest se distinguent par leurs établissements d'enseignement supérieur.

Voici le top 10 des meilleures universités en Afrique de l'Ouest selon Uni-rank

- Université de Ghana (Ghana)
- Université de Port Harcourt (Nigeria)
- Université Cheikh Anta Diop (Sénégal)

- Université de Sciences et Technologies Kwamé Nkrumah (Ghana)
- Université d'Ibadan (Nigeria)
- Université de Lagos (Nigeria)
- Covenant University (Nigeria)
- Université de Cape Coast (Ghana)
- Université Obafemi Awolowo (Nigeria)
- Université Fédérale d'Agriculture d'Abeokuta (Nigeria)

Les avantages des meilleures universités varient en fonction de vos objectifs éducatifs, de votre domaine d'études et de vos besoins personnels.

« Le Forum de l'Etudiant guinéen (FEG) se veut, un espace de rencontres, de dialogues, d'expositions de visions, de découvertes, de rêves partagés, de choix et de projection professionnels des jeunes, élèves et étudiants », renseigne la communication. L'évènement de décembre sera la quatrième du genre après les éditions de 2017, 2018 et 2019. En effet, si l'évènement était devenu annuel, depuis la dernière édition il y a trois ans il ne s'était plus tenu pour diverses raisons dont celles sécuritaires.

<https://www.agencecofin.com/formation/0611-113392-guinee-le-forum-de-l-etudiant-se-tiendra-en-decembre-apres-pres-de-3-annes-d-arret>

Bénin : une étude en vue d'intégrer l'IA et la gestion de données dans le système éducatif



En janvier dernier, le Bénin a adopté une stratégie nationale de l'intelligence artificielle et des mégadonnées. Pour la mise en œuvre de cette stratégie, le pays veut disposer d'un plan détaillé. Le Conseil des ministres du Bénin a approuvé la réalisation d'une étude de faisabilité en vue de « l'intégration dans le système éducatif des formations de base et continues spécifiques en programmation, base des langages d'intelligence artificielle et gestion des mégadonnées », a noté le communiqué final Conseil réuni le mercredi 8 novembre.

Cette étude est réalisée dans le cadre de la mise en œuvre de la Stratégie nationale de l'intelligence artificielle et des mégadonnées. Approuvé en janvier dernier, cette stratégie étalée sur la période allant de 2023 à 2027 poursuit également l'équipement des structures de formation pour la prise en charge de projets en intelligence artificielle et mégadonnées, l'adoption de réglementations encadrant les questions d'éthique et de

responsabilité, ainsi que la mise en place et le déploiement de programmes de renforcement de capacités des acteurs publics et privés.

Ces autres composantes de la stratégie feront également de manière distincte l'objet d'études de faisabilité. « La réalisation de ces études de faisabilité permettra de disposer de fiches détaillées par programme et de passer directement à la mise en œuvre des projets », a indiqué le Conseil.

Direction de la communication et du marketing

Rue 21x20, 2ème Arrondissement, Pôle Urbain de Diamniadio

BP : 45927 Dakar
NAFA VDN Dakar,
SÉNÉGAL

Téléphone : +221 33
867 30 92 -

Email :
communication@uam.edu.sn